
11 marzo 2008

Segretario: I. Perugia

Comunicazioni

- Il Presidente comunica che in data 19-21 febbraio u.s. si sono svolti  gli  Incontri  di 
Facoltà organizzati  dal  COR.  Prendono  la  parola  i  Proff.  Colli,  Toscani  e  Pesci  per 
riferire sull'iniziativa. Il Presidente ringrazia i delegati COR per la collaborazione.

- Il Presidente ringrazia il Direttore del Dipartimento che ha provveduto all'acquisto di un 
copritavola per la cattedra dell'Aula Beltrami che viene abitualmente impiegata per le 
sedute  di  laurea  dei  nostri  corsi  di  laurea.  Si  provvederà  anche  a  predisporre  idonei 
pannelli contenenti immagini di matematici pavesi e/o dettagli sulla ricerca matematica 
svolta a Pavia.

- Il Presidente comunica che il Master in Matematica Applicata e Finanza organizzato da 
Milano Bicocca non ha avuto un numero sufficiente di iscrizioni per il  corrente anno 
accademico e non verrà pertanto attivato.

-  Nel  prossimo  mese  di  settembre  o  ottobre  si  terrà una  Conferenza  di  Facoltà per 
descrivere agli organi accedemici, agli studenti e alla cittadinanza l'attività di ricerca della 
nostra Facoltà. Il Prof. Toscani è stato suggerito dal Presidente in qualità di membro del 
Comitato Scientifico.

-  I  Ministeri  Competenti  hanno approvato  il  prolungamento  di  un  anno del  Progetto 
Lauree Scientifiche.

-  L'Area  Servizi  Informativi,  dietro  richiesta  del  Presidente,  ha  destinato  un  tecnico 
informatico per le esigenze della nostra Aula Informatizzata. Si tratta di un tecnico che ha 
già  incarichi  analoghi  presso  numerose  altre  strutture  per  cui  il  suo  intervento  sarà 
saltuario e dovrà essere coordinato con quello dei tecnici del Dipartimento.

-  Il  Presidente  comunica  le  novità  in  materia  di  concorsi  per  personale  ricercatore  e 
docente.  In  particolare  relativamente  ai  concorsi  di  prima  e  seconda  fascia,  è  stata 
reintrodotta la seconda idoneità per i concorsi che si terranno entro il mese di giugno.

-  Il  Presidente  comunica  che  sta  concordando  con  la  Segreteria  Studenti  una  nuova 
modalità di registrazione delle attività formative degli studenti che vengono certificate 
dal Consiglio Didattico. Il Presidente proporrà una deliberazione al Consiglio quando tali 
modalità verranno mese a punto.

- È da pochi giorni disponibile il  nuovo portale di Facoltà che fornisce alcuni servizi 
attualmente  disponibili  sul  server  del  Dipartimento  di  Matematica.  Sembra  opportuno 
migrare quanto prima i servizi di inscrizione agli esami on-line da parte degli studenti sul 
nuovo portale di Facoltà. Il Consiglio dà mandato al Presidente di concordare con il sig. 
Merli  e  il  Dott.  Palmero  le  modalità  di  tale  migrazione  e  di  darne  tempestiva 



comunicazione al Consiglio.

- La programmazione didattica per l'anno accademico 2008/09 dovrà essere predisposta 
entro la fine del mese di maggio. Nonostante possa sembrare prematuro, il  Presidente 
invita le aree a riunirsi e a formulare proposte sopratutto per quanto riguarda i corsi di 
servizio.  Ringrazia  inoltre  anticipatamente  i  Proff.  Gilardi,  Pernazza  e  Salvarani  che 
ancora  una  volta  sono  disponibili  a  collaborare  per  la  redazione  della  Guida  dello 
Studente.

Approvazione verbale della seduta precedente

Il verbale, disponibile da qualche giorno al sito

http://www-dimat.unipv.it/boffi/CD

viene approvato all'unanimità.

Pratiche studenti

Il Presidente comunica che in data 25 febbraio 2008 ha dovuto provvedere con decreto 
d'urgenza (v. allegato n.?) all'approvazione di pratiche di alcuni studenti che dovevano 
sostenere l'esame di laurea.
Il Consiglio ratifica all'unanimità il decreto del Presidente.

Questo punto viene letto e approvato seduta stante.

Proposta di Istituzione di un posto di seconda fascia nel settore scientifico-disciplinare 
MAT/05 – Analisi Matematica

Il  Presidente  riassume  la  situazione  riguardo  alle  risorse  dell’area  matematica  nella 
Facoltà di Scienze Matematiche, Fisiche e Naturali e propone al Consiglio Didattico di 
istituire,   nel  Consiglio  della  Facolta’  di  Scienze  Matematiche,  Fisiche  e  Naturali 
dell’Universita’ degli Studi di Pavia previsto in data 12 marzo 2008, un posto di seconda 
fascia nel settore MAT/05 Analisi Matematica. La proposta fa seguito alla richiesta dei 
docenti del settore di Analisi Matematica.
Il Presidente ricorda che, negli ultimi anni, il S.S.D. MAT/05-Analisi Matematica nella 
Facolta’  di  Scienze  MFN ha  visto  impoverirsi  fortemente  il  proprio organico,  con  il 
collocamento a riposo di ben tre professori di prima fascia (Proff. A. Torelli, N. Berruti 
Onesti e M.G. Cazzani Nieri) a la prematura scomparsa del Prof. G.A. Pozzi.

Il Presidente comunica di aver sentito il parere della Commissione Risorse del Consiglio 
Didattico in data 30 gennaio che si è espressa all'unanimità in proposito. Prende la parola 
il  Prof.  Gilardi  che,  a  nome  del  SSD  di  Analisi  Matematica,  legge  le  seguenti 
motivazioni.

http://www-dimat.unipv.it/boffi/CD


“L'Analisi  Matematica  è  un  settore  fondamentale  della  matematica,  sia  pura  che 
applicata,  ed è una delle  discipline  tradizionalmente  coltivate  dalla  Scuola Italiana  in 
modo  particolare.  Numerosi  sono  infatti  i  suoi  contributi  importanti.  Questa  grande 
tradizione continua a vantare Pavia come una delle sedi più rappresentative. Il gruppo 
degli  analisti  matematici  pavesi,  infatti,  svolge  ricerche  di  punta  nell'ambito  delle 
equazioni a derivate parziali e del calcolo delle variazioni, spaziando dalle problematiche 
legate alla modellizzazione matematica dei fenomeni fisici fino all'analisi delle proprietà 
qualitative e quantitative delle soluzioni dei relativi problemi. 
Negli anni recenti, purtroppo, il settore dell'Analisi Matematica pavese ha subito perdite 
rilevanti  e si  trova ora in una situazione particolarmente deficitaria:  l'organico attuale 
comprende infatti solo due professori di prima fascia, due professori di seconda fascia e 
tre ricercatori, dopo il pensionamento dei Professori Torelli, Onesti e Nieri e la prematura 
scomparsa del Prof. Gianni Arrigo Pozzi. 
Ciò va detto sia per quanto riguarda gli  aspetti  scientifici  sia dal punto di  vista della 
copertura dei corsi, in quanto l'attività didattica che fa riferimento al settore dell'Analisi 
Matematica  è  particolarmente  gravosa,  comprendendo  numerosi  insegnamenti  sia  nei 
corsi di laurea triennale e magistrale in Matematica sia negli altri corsi di laurea attivi 
nella facoltà. 
Per tutti questi motivi si ritiene  più che opportuno destinare delle risorse per un nuovo 
posto di professore universitario di seconda fascia nel settore scientifico-disciplinare Mat/
05, Analisi Matematica.”

Dopo ampia e approfondita discussione, il Consiglio Didattico della Classe di Scienze 
Matematiche  esprime  all’unanimità  parere  pienamente  favorevole  a  che  la  Facoltà  di 
Scienze  Matematiche, Fisiche e Naturali dell’ Università degli Studi di Pavia istituisca 
un posto di professore di ruolo di seconda fascia al S.S.D. MAT/05-Analisi Matematica.

Il Consiglio approva all'unanimità il seguente bando.

BANDO PER UNA PROCEDURA  DI VALUTAZIONE COMPARATIVA PER 
UN POSTO DI PROFESSORE DI II^ FASCIA NEL SETTORE SCIENTIFICO-
DISCIPLINARE  MAT/05  ANALISI  MATEMATICA  AREA  01  SCIENZE 
MATEMATICHE E INFORMATICHE

Tipologia dell’impegno didattico e scientifico
L’impegno didattico  richiesto al  docente  si  riferisce alla  organizzazione  delle  attività 
didattiche  relative  a  più  insegnamenti  di  cui  almeno  uno  fondamentale  del  settore 
dell’Analisi  Matematica  nell’ambito  delle  attività  didattiche  della  Facoltà  di  Scienze 
Matematiche Fisiche e Naturali.
Gli insegnamenti da affidare al docente vincitore di concorso saranno decisi al momento 
della presa di sevizio sulla base di una attenta valutazione delle esigenze didattiche più 
impellenti.
Per quanto riguarda l’impegno scientifico richiesto al docente, viene valutata prioritaria 
l’integrazione  nelle  linee  di  ricerca  tradizionalmente  coltivate  nel  Dipartimento  di 
Matematica,  al  fine  di  un  loro  ulteriore  potenziamento,  ed  in  particolare:  modelli  e 
metodi per problemi nell’ambito delle equazioni alle derivate parziali e del calcolo delle 
variazioni.  Pertanto  il  docente  dovrà  assumere  un  ruolo  rilevante  nel  promuovere  e 
condurre ricerche nei settori suddetti.



Divieto di partecipazione (DPR 117/2000)
Sono esclusi dalla presente procedura di valutazione comparativa i candidati aventi già 
la qualifica di professore ordinario, straordinario e associato in tutti i settori scientifico-
disciplinari dell’area 01 Scienze Matematiche e Informatiche.
Numero massimo di pubblicazioni scientifiche

E’ previsto il numero massimo di 15 (quindici) pubblicazioni scientifiche da presentare 
per la valutazione.

Il presente punto viene letto e approvato seduta stante.

Riforma degli ordinamenti didattici

Il  Presidente  ricorda  che  la  commissione  per  il  riordino,  composta  dei  Proff.  Boffi, 
Toscani, Vitali e Canonaco, ha presentato una bozza di nuovo ordinamento didattico per 
laurea  triannale  in  matematica  che  è stato  preventivamente  discusso  in  una  riunione 
allargata della Commissione Didattica Riconoscimento Crediti che si  è tenuta in data 5 
marzo u.s.. I tre documenti che sono stati predisposti sono: il RAD (v. allegato n.?), la 
Scheda Integrativa predisposta dal nostro ateneo (v. allegato n.?) e i dati statistici sulla 
laurea triennale vigente (v. allegato n.?).
Si apre una ampia e interessante discussione al termine della quale il Consiglio si esprime 
in maniera unanime a favore della proposta della commissione.

Cultori della Materia

Nulla

Altri punti all'O.d.G. Della Facoltà

Nulla

Varie ed eventuali

Nulla

Provvedimenti per insegnamenti

Il  Presidente  comunica  che  si  è reso  necessario  provvedere  a  nominare  un  nuovo 
Presidente  della  Commissione  d'Esame  per  il  Corso  di  “Giochi  Finiti  e  Giochi 
differenziali”  in  quanto  il  docente  titolare  è attualmente  in  congedo.  Il  Presidente  ha 
nominato d'urgenza il Prof. Daniele Boffi che sarà Presidente della Commissione fino al 
rientro dal congedo del professore titolare. Il Consiglio unanime ratifica il provvedimento 
del Presidente.



Ricercatori e problemi connessi – istanze

Il  Prof.  Salvarani  ha presentato  richiesta  di  autorizzazione  all'espletamento  di  attività 
didattica presso l'Ecole Normale Supériore di Cachan (Francia) (v. allegato n.?). Preso 
atto della dichiarazione del richiedente il quale, in particolare, precisa che l'incarico non 
interferirà  in  alcun  modo  con i  compiti  istituzionali  di  sua  competenza,  il  Consiglio 
Didattico per quanto di sua competenza esprime parere favorevole alla richiesta.

Fine ore 16.30
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